



Por Sergio Ramírez
sergio.ramirez@razon.com.mx

Fiscales de NY piden negar nuevo juicio

García Luna ofreció sobornos de hasta dos mdd, aseguran

Fiscales de Nueva York acusaron al exsecretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, de haber ofrecido hasta dos millones de dólares (mdd) a compañeros de celda para inventar un complot en su contra, en el juicio que lleva en esa ciudad por delitos de delincuencia organizada y lavado de dinero.

La Fiscalía neoyorquina contestó con un reporte y 10 pruebas, algunas selladas, a la solicitud de la defensa del exfuncionario calderonista, encabezada por César de Castro, de llevar a cabo un nuevo juicio a finales del 2023.

Los fiscales pidieron al juez cancelar la decisión del jurado y negar nuevo juicio, además de rechazar una audiencia extra.

De acuerdo con información revelada por las autoridades, el exsecretario de Seguridad federal ofreció casi dos millones de dólares para que los reclusos testificaran a su favor, creando una falsa narrativa de un complot orquestado en su contra.

El pasado 15 de diciembre del 2023, los abogados de García Luna pidieron otro juicio para su cliente ante el juez Brian Cogan, en Nueva York.

Según el abogado De Castro, varios testigos se presentaron para ayudar en la defensa del exfuncionario, incluidos algunos de México que habían guardado silencio durante el juicio "por temor a represalias", luego de que éste fuera declarado culpable de cuatro delitos relacionados con el narcotráfico y uno de engañar a la autoridad migratoria.

De acuerdo con medios locales estadounidenses, la DEA y la CIA realizaron exhaustivas verificaciones de antecedentes de García Luna y de los miembros de su personal, y no encontraron evidencia de corrupción.

De Castro sostiene que los fiscales le ocultaron indebidamente algunos de es-

AUTORIDADES dicen que el exsecretario de Seguridad propuso esta compensación a sus compañeros de celda, a cambio de inventar un complot en su contra; insisten en su inocencia



GENARO GARCÍA LUNA, exsecretario de Seguridad, en foto de archivo.

tos registros, a pesar de que los solicitó específicamente al Gobierno, nueve meses antes de que se llevara a cabo el juicio.

"Estos materiales habrían sido esenciales para la defensa y podrían haber conducido a un resultado diferente", escribió.

"Desde el veredicto de culpable, nueva evidencia ha salido a la luz para establecer que el caso contra Genaro García Luna fue

estropeado con varias violaciones a Brady y falsos testimonios de testigos esenciales", indicó César de Castro en la moción.

Agregó que "la nueva evidencia debería persuadir a la Corte que mantenerlo convicto sería una injusticia manifiesta".

Los documentos fueron presentados en el Tribunal Federal de Distrito en Brooklyn, y son parte de una solicitud de

LA DEFENSA de quien fuera funcionario en el gobierno de Felipe Calderón asegura que es inocente de los delitos de delincuencia organizada y lavado de dinero.

Eltip

De Castro para obtener un nuevo juicio para su cliente, basándose en lo que, según él, son pruebas recién descubiertas.

De acuerdo con las nuevas pruebas, indicó De Castro, los testigos siguieron cometiendo delitos mientras juraban colaborar con Estados Unidos. Cita que "Héctor Villarreal Hernández siguió cometiendo crímenes mientras colaboraba con el Gobierno".

Además, se estableció que "el segundo paquete de nueva evidencia, recibida por la defensa, es una declaración jurada de un recluso en el Centro de Detención Metropolitano, quien afirmó que los testigos que cooperaron en el juicio contra Genaro García Luna estaban hablando entre sí por teléfonos celulares de contrabando, mientras estaban encarcelados antes del juicio en cuestión y, en ese momento, al menos uno admitió haber manipulado al Gobierno para lograr un acuerdo de cooperación".

10
Pruebas
presentó la Fiscalía
de Estados Unidos